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新聞參考資料：響應婚宴不用魚翅活動新人訪談 

感謝新人及企業參與--尋找幸福的翅膀，婚宴不用魚翅，幸福無限蔓延活動  

以實際行動減少魚翅消費  帶動鯊魚及海洋保育風潮 

 

以下匯整幾對新人利用 e-m回覆本會所發出的簡單訪談，提供給更多即將步入禮堂的新人參考。 

 

     新人姓名 

 

訪談題目 

劉孝湘、郭家琪 林柏宇、任孝宜 陳思翰、王倩怡 王昌隆、李蕙君 吳建佑、林吟禧 

1.您為什麼會

選擇將魚翅從

您的婚宴菜單

中排除？ 

因為魚翅取得

的方式非常殘

忍，且為了要滿

足人類對於所

謂「高檔菜色」

的虛榮心，而造

成上百種沙魚

瀕臨絕種，進而

導致海洋生態

的崩解，是我們

不樂見且堅決

反對的。 

因為從養狗後

就開始接觸一

些野生動物保

育及流浪動物

的課題，因此在

還沒決定結婚

時就已經先決

定結婚宴絕不

使 用 魚 翅 料

理。 

從節目中了解

人們將鯊魚的

鰭割取下之後

會將鯊魚丟回

海裡，是一件很

殘忍的事。且魚

翅並不具任何

療效。 

環保 我們喜宴是請

全素宴，所以當

然不會有魚翅

囉！ 

2.您的親友對

於您這個決定

有什麼反應？ 

婚宴男方家長

因無意見，完全

交 由 新 人 處

理。但歸寧時女

方家長起初無

法接受，但是由

於有一位女方

家長十分敬重

的友人非常支

持 新 人 的 行

動，再三勸說後

始說服女方家

長。 

長輩們對於魚

翅料理多少還

是有傳統宴席

的觀念，但經過

我與先生的力

爭及解釋後，也

贊同並支持我

們的決定。 

家人很支持！ 家人皆支持 沒有意見，覺得

理所當然。 

3.關於您的婚

宴中沒有魚翅

料理這件事，您

有做什麼或準

備做什麼來向

準備 EAST提供

之海報宣導，並

備有【尋找幸福

的翅膀--婚宴

不用魚翅，幸福

在參加本活動

時，即發佈 fb

訊息告知所有

親朋好友了，公

佈結婚宴席時

比較熟的朋友

有說明原因！ 

有與家人說明

未與賓客說明 

我們對於全素

宴有向賓客說

明想讓大家吃

點不一樣的餐

點。 
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您的賓客說明

嗎？ 

無限蔓延】活動

之環保袋作為

抽獎贈品 

間地點時，也在

fb 上用公開方

式再一次告知

所有朋友，我們

的喜宴將不會

出現任何魚翅

料理。 

4.關於您的婚

宴中沒有魚翅

料理這件事，婚

宴後您的親友

有給您任何回

饋嗎？他們尊

重、支持您的決

定嗎？ 

親友大部分多

能支持及尊重 

所有的親友都

很支持這個決

定，並且在宴席

後也有長輩告

知，他們並沒有

感覺到這些料

理少了魚翅有

什麼不一樣，還

是 非 常 的 好

吃，所以並不一

定需要魚翅。 

是的，大家都支

持，有些賓客其

實不會在意是

否 有 魚 翅 料

理！ 

家人皆尊重、支

持 

賓客們都沒有

什麼反應耶@@ 

因為我們同輩

賓客比較多，不

會那麼注重料

理的部分。 

5.您對其他準

備結婚，並且考

慮婚宴不提供

魚翅的新人有

何建議？ 

魚翅是以殘虐

動物、危害物種

的方式取得，不

利後代子孫資

源永續。而且魚

翅絕非所謂「高

檔菜色」，研究

發現魚翅既非

高營養食物甚

至可能遭受重

金屬汙染。建議

準備結婚的新

人不要猶豫，直

接向婚宴餐廳

提出婚宴不用

魚翅的需求。 

向飯店撤換魚

翅這道料理，其

實可以換到更

棒的其他菜色

唷！ 

因為魚翅本身

的價格高昂，拒

絕該道宴席料

理，不但其他菜

色都可以提升

外，還可以由自

身帶動宴席習

慣，做好野生保

育的課題唷！ 

可以在謝卡上

或菜單上寫上

響應生態保育

字樣！ 

可以婚宴上與

賓客做說明,而

且不用魚翅其

他菜色可以升

級 

我覺得大家都

可以嘗試不提

供魚翅，這並不

會讓賓客有所

反感的。 

 


